

DE ACTUALIDAD

Un error funesto

Nótase un funesto error, característico de la época, que sobrenada, pudiéramos decir, en la superficie del ambiente social, que nos domina y que penetra como espada de dos filos en el campo de la ignorancia, para arrebatar víctimas inocentes y sacrificiarlas en aras de la mal llamada libertad de pensamiento.

Ese error tan lústinoso y funestísimo consiste en la falsa creencia de suponer que la razón humana, como tal, tiene omnímodas facultades para creer o no creer lo que bien le venga, para hacer o no hacer lo que se le antoje, para obrar o no obrar lo que el capricho le dicte, sin atender para nada a leyes superiores y divinas. De este error transcendental, que todo lo llena e inficiona, se deduce como consecuencia que cada cual se forma una religión aparte de las de los demás, sin que sirvan pruebas, ni consejos, ni ejemplos, ni nada, para atraer a esos ilusionados al camino de la luz y de la verdad.

Este fenómeno histórico tiene su explicación por una parte en la disolución y desenfreno de todas las pasiones humanas, y, principalmente, en la falta de Catecismo y en la ignorancia de la religión en un gran número de los hombres.

A demás, el origen de este hecho, que es evidente, y la causa por la cual adquiere más desarrollo e incremento esa polilla que nos corroe y esa ponzoña que nos mata, se encuentra en el principio de las leyes políticas emanadas del poder civil, por haber sido promulgadas y sancionadas con un espíritu comoditista al progreso de la libertad en su sentido más extenso, y por haber sido hechas independientemente de aquella fuerza moral que, por ser religiosa, encausa las conciencias por los senderos del deber y de la felicidad.

Ahora bien; mientras la razón humana no depone su actitud independiente y reconoce a Dios por su autor, y al orden moral y religioso como las fuerzas primeras que mueven la conciencia del hombre; mientras no haya más Catecismo y menos libertades, y mientras los legisladores políticos se dejan arrastrar por los masones, socialistas y republicanos exacerbados, tendremos por desgracia menos fe, y la sociedad moderna caminará sin rumbo fijo, movida a impulsos de la materia bruta, hasta estrellarse en el más funesto paguismo y en la más absurda de las idolatrías. ¡Que Dios no lo permita!

DESDE VELEZ BLANCO

Contra los consumos

En el Gobierno civil se recibieron ayer varios despachos telegráficos referentes al movimiento que se preparaba en Vélez Blanco contra la cobranza del impuesto de consumos.

Según los citados despachos, anteaayer se estacionaron en las afueras del pueblo unos setecientos individuos pertenecientes al gremio de colonos y labradores, que pedían no pagar sus cuotas por el impuesto de consumos, fundándose en la precaria situación que atraviesan, debido a la malísima cosecha obtenida en la recolección de cereales del presente año.

Afortunadamente, durante la manifestación no hubo suceso alguno desagradable. Por el contrario, habiéndose concentrado en Vélez Blanco fuerzas de la Guardia civil al mando del jefe de la línea de Vélez Rubio.

No obstante creerse solucionado el conflicto, continúa la efervescencia en los campos, siendo preciso que una pareja de la Benemerita acompañe a la comisión ejecutiva en sus diligencias.

Posteriormente recibí en el Gobierno un telegrama del jefe de la línea de la Guardia civil, manifestando que ha sido solucionado el conflicto entre los labradores y autoridades de Vélez Blanco, quedando todo en su situación normal, y que han marchado a sus puestos las fuerzas concentradas.

Notas de sociedad

Desde Roma se ha trasladado a Suiza nuestro estimado amigo don Rafael Ortega Barrios.

Está en Almería el presbítero don Carmelo Coronel.

Desde la corte se ha trasladado a sus posesiones de Gádor la respetable señora doña Juana Molina viuda de Gamella, en unión de su bella hija María.

Ha salido para Granada, donde permanecerá una breve temporada, el culto profesor de la Cañada, don Jacinto Soriano, en unión de su bella esposa.

Ha regresado de Dalías nuestro muy querido amigo el director del Instituto general y técnico de esta provincia, don Gabriel Callejón.

Hállase en el balneario de Carratraca el R. P. Juan Ruiz Cobo, superior que fué de la Residencia de la Compañía de Jesús en Almería y que lo es actualmente en la de Murcia.

Retorno del lazareto

Lo del "Lord Dufferin"

Ayer mañana recibí en el Gobierno civil un telegrama del director de sanidad del puerto de Garrucha, que dice así:

«Inspector general de sanidad exterior me comunica en telegrama que acabo de recibir que el vapor inglés "Lord Dufferin" salió de Mahón para este puerto.

Ruego a V. S. más adelante para ordenar al alcalde de Carboneras que sea visitado diariamente durante su permanencia en Agua Amarga la tripulación y los operarios que intervengan en la carga, por el médico titular de dicho pueblo, comunicando parte diario que transmitiré a V. S. Según me comunica dicho alcalde, no existe novedad en Agua Amarga.

El Gobernador civil ha dado las órdenes oportunas para que el vapor "Lord Dufferin", a su regreso del lazareto de Mahón, sea visitado diariamente por el médico de Carboneras, para conocer el estado de salud de la tripulación del buque y del personal que intervenga en las operaciones de carga que en el mismo se efectúen.

Dice Alba

POR TELEGRAMA

La huelga de Barcelona.—Proyecto de ley.—Incidente

Madrid, 7.—El ministro de la Gobernación, señor Alba, al recibir hoy a los periodistas, les manifestó que había conferenciado con el gobernador civil de Barcelona, quien le comunicó que confía en que pronto será solucionada la huelga, y que esperaba que esta noche, a las nueve, le contestarían los obreros sobre la fórmula de avenencia.

Agregó el ministro que el primer día que celebran sesión las Cortes, presentará un proyecto de ley regulando la jornada de trabajo.

El señor Alba dijo, finalmente, que ignoraba el incidente ocurrido en el Retiro entre el alcalde de Madrid, señor Vincenti, y un capitán del Ejército, quien le amenazó con romperle la cabeza.

CUARTILLAS SUELTAS

Un nuevo libro de la Biblioteca Anrea

Fernando Palanques Ayén no es un escritor vulgar. Si lo fuese, no escribiría las elegantes y eruditas cuartillas con que aroma, de vez en vez, las columnas de intriga y curiosidad de los diarios.

El escritor no se hace. Podrá con la astucia lectura de clásicos, pulir el desmadrado estilo. Mas, hacer que broten de sus páginas esas fragancias de primavera que revelan al escritor, es tanta ilusión, como pretender que el junter crisantemos con violas prestan éstas a aquellos un poco de su olor. El escritor nace. Así como hay flores cuyo perfume delicado nos encanta, existiendo otras faltas de todo aroma, también hay seres en los que Dios puso una chispa de fragancia en su pluma, aroma santo que se esparcen en cuartillas.

Fernando Palanques Ayén ha nacido escritor. Abrió las páginas del folleto *Los últimos días de un escéptico* y os convenció de ello. Leyéndolo una vez, ansiaréis más. Releyéndolo se esparcirá por vuestro espíritu el bálsamo suave que emana todo buen escrito.

Palanques Ayén tiene el don de interesar, porque no es el asunto, sino su habilidad, lo que nos cautiva. Desde la primera página abre en nosotros la curiosidad. Y ésta, la mantiene firme en todo el folleto. Su asunto es una lamentación erudita, florilegios de cartas perfumadas, de rosas antiguas.

Revela el escritor un espíritu férvido en amores. Su alma grande en la pequeñez humana, se subleva frente al abiso o de no creer en nada. Quiere mostrar las dudas y vacilaciones de un alma hermosa y lo consigue; mas también muestra las bellezas de la suya. Quiso despertar simpatías y hacer un adorador de la Virgencita del Saliente, como la llama con delicado cariño, y lo consigue; pero consigue también algo más, y es, hacerla simpática a los que leen el folleto.

Se respira en la lectura de *Los últimos días de un escéptico* un sentimentalismo blando. Hay un episodio sencillamente encantador. El escritor narra una anécdota de su vida con naturalidad ingenua, al par que con un frescor de brisas saludables. La fe del labriego es comunicativa. En mi imaginación creo ver la cervana marchar pausada por la abrupta sierra. A su frente camina el honrado labriego, alegre, y con fervores místicos en su alma recta, fuertemente española. Y todos los que componen la comitiva, llevan reflejada la dicha en el rostro y la fe en el alma. Y la loca de la casa, que todo lo agranda, rodea la marcha de fatigas y penalidades. Mas nada la detiene en su camino; pues con la fe cristiana, con esa fe que todo lo intenta, que todo lo vence, que nada le arredra,

de que habla nuestro paisano e inspirado poeta Francisco Aquino, todo es inútil, no hay obstáculos infranqueables. Y luego, me figuro ver arrojados en la pulida capilla al escritor y al labriego, formando contraste, uniendo sus pliegas, y quizás, derramando juntos lágrimas que suben a los cielos y brillan como diamantes, en el trono de la Virgencita querida.

La prosa galana en que el libro está escrito, lo hace de una gran amenidad. Su fluido estilo, hace que sea rica joya que se engarza en la ya larga historia literaria almeriense. La naturalidad y la sencillez brotan a través del fondo sentencioso y profundo. En *Los últimos días de un escéptico* no hay artificios rebuscados. Pero no hagamos juicios demasiado directos.

Y al terminar estas impresiones que me ha superado la lectura del folleto del señor Palanques Ayén, noto que se me ha olvidado llamar al autor de la *Historia de la villa de Vélez Rubio*, distinguido, notable y erudito escritor.

JOSE BOANIBU

Escrito en Cuevas, 4 Agosto 1913.

NOTAS DE LA FERIA

Las fiestas de Agosto

Por ciertas dificultades surgidas a última hora, no podrá venir a Almería, para las fiestas, como habíase anunciado, la banda del regimiento de Saboya.

En lugar de ésta vendrá la del regimiento de Córdoba, que tantos aplausos ha escuchado en Almería.

Ha aceptado el encargo del Ayuntamiento, de predicar en la fiesta de nuestra Excelta Patrona la Virgen del Mar, el presbítero almeriense don José Estrella Beltrán.

CRONICA

Anomalías

Nunca me he explicado satisfactoriamente el por qué de una irritante desigualdad que se viene observando en perjuicio notable de la gente de letras. ¿Por qué la modestia se ha creado única y exclusivamente para los productores de obras literarias y la alabanza propia sólo es censurable si el que la usa es un escritor?

Un industrial puede, sin que el público lo extrañe ni lo critique, alabar desmesuradamente sus propias obras. Un zapatero, ponga por caso, anuncia los zapatos hechos por él, y dice que son los más buenos, bonitos y baratos de todo el sistema planetario.

¿Por qué esto que en los zapateros es cosa usual y corriente, no lo es para los poetas, por ejemplo, que a veces son tan zapateros como aquellos, o un poquito más, si me apuran?

Un fabricante de chocolate o de tintura para el pelo, pueden ocupar la cuarta plana de un periódico, y en letras como puños cantar las excelencias de sus productos y deprimir de paso los similares de sus colegas.

¿Y por qué razón yo, poeta, yo, novelista, yo, autor dramático, no puedo anunciar mis versos diciéndole que son mejores que los de Garcilaso; mis novelas, presentándolas superiores a las de Cervantes, o mis dramas, participando al público que son mejores que los de Calderón?

Supongamos, lector pacientísimo, que se dedica usted a una industria más o menos lucrativa, a la de fabricar jaulas para grillos o a otra cosa igualmente importante y necesaria; y viene un sujeto que conoce esos productos, diciéndole:—Hombrel ¿sabe usted que me gustan muchísimo esas jaulitas?—Y usted responde, sin que le esté mal el decirlo:—¡Ya lo creo! ¿Cómo que desde los más remotos tiempos de la antigüedad hasta la fecha nadie ha construido jaulas más bonitas que las mías!

Pero supongamos ahora que es usted fabricante de artículos para periódicos, y un lector amable le espeta en la cara esta alabanza:—¡Caramba, cuánto me gustan esos artículos que está publicando V!—Pues bien, todas las conveniencias sociales exigen de usted que diga ruborizándose:—No, si no valen nada... son tonterías sin importancia...

Esto ha de acabarse, y hemos de medirnos todos por el mismo rasero, señores industriales y fabricantes.

Si yo publico un libro, en lugar de decir en el prólogo, como ha sido uso y costumbre hasta ahora, «que no vengo a llenar ningún vacío, y que el libro no contiene nada nuevo y su asunto es trivial y gastado», dire, al contrario, que es el mejor que se ha publicado desde antes del diluvio hasta las cinco de la tarde de hoy.

Y para acabar, propongo que los que nos sintamos autores, nos anunciemos en las cuartas planas de los periódicos con reclamos del tenor siguiente:

«Mil pesetas al que presente una novela mejor escrita que la de don Fulano de Tal, premiada en el Certamen literario de Chinchón, y que aparecerá dentro de pocos días con el título de ¡¡¡Ella!!!»

¡Nadie quede sin comprarla! ¡A peseta el ejemplar! ¡El papel vale más! Desconfiar de las falsificaciones.»

CONSTANTE

Comerciantes: Por 5 pesetas encontrareis en los talleres de LA INDEPENDENCIA, mil cartas timbradas; por 3'50, mil sobres; y por 5 pesetas, mil facturas.

PARA EL ALCALDE

Quejas del vecindario

Las bocas de riego

Ya lo sabe S. S., señor alcalde; las bocas de riego de casi todas las calles de la población continúan descubiertas, ofreciendo un grave peligro para los transeúntes.

¿Es que aún no se ha terminado la fundición de las planchas destinadas a cubrir esos boquetes?

Desde que S. S. dió el encargo ha habido tiempo para fundir una estatua... y para que se enoje la mitad de los vecinos de Almería.

Sería conveniente que el señor Moreno Gallego diese un toquecito de atención al industrial encargado de esa obra, que ya va pareciendo de romanos.

Malos olores

Se nos denuncia, señor alcalde, que en la calle de Gerona nóntanse con frecuencias olores insoportables, cuya procedencia se ignora.

Esperamos que el señor alcalde mande averiguarlo y lo corrija.

DE LOS POETAS

LOS JUGADORES

Era Vicente hombre rico;

en el juego se envió;

y en poco tiempo quedó

sin un cuarto el pobre chico.

Hoy, misero y andrajoso,

llora sus faltas Vicente,

y el verlo dice la gente:

—¡Qué perdido! ¡Qué victioso!

En cambio el banquero Ponte,

nacido en muy pobre cuna,

adquirió su gran fortuna

en la ruleta y el monte.

Hoy derrocha y se divierte,

la atención de todos llama,

y, al verlo, la gente exclama:

—¡Es millonario! ¡Qué afortunado!

Y por lo tanto, es probado,

que en el juego siempre odioso,

sólo el que pierde es victioso,

y el que gana afortunado.

VITAL AZA

¿Necesita usted impresos? Pues en ninguna parte se los harán a usted más pronto, mejores ni más baratos que en la Tipografía de LA INDEPENDENCIA, donde todo el material se ha renovado, y la maquinaria es de los últimos modelos. BOLOY, 2.

NOTAS SOCIALES

La neutralidad política en las clases medias

Otro problema previo hay, mucho más vidrioso, pero tan difícil de escamotear como de resolver a gusto de todos. Ese problema puede plantearse así:

Las Mutualidades de las clases medias, ¿han de tener algún color político y religioso, o han de ser neutras, con neutralidad política y con neutralidad religiosa?

Respecto a la neutralidad política, el problema parece resuelto. No hay quien se atreva a crear en la viabilidad de esas instituciones si se meten dentro las suspicacias, los odios, las malas artes y el espíritu exclusivista, pendenciero y corruptor de los partidos políticos.

Yo he dado once razones para demostrar que las obras sociales agrarias y obreras debieran tener una absoluta neutralidad política y que en ello les iba la vida.

Todas esas razones tienen mayor fuerza cuando se habla de instituciones para las clases medias, porque éstas hacen la política con mayor exaltación, más consciente, y, por tanto, más irreduciblemente. Son las clases medias las que han hecho las revoluciones del siglo XIX, y por la velocidad adquirida son todavía las que intervención más obstinada tienen en las luchas políticas del siglo XX.

Si en serio se quiere hacer Mutualidad para las clases medias, hay que desterrar la política radical, y absolutamente, no sólo de los reglamentos, sino de toda la vida social de la institución. Los socios podrán seguir y hacer la política que quieran fuera de la institución: ésta no puede seguir, ni hacer, ni tener ninguna.

SEVERINO AZNAR

Fenómenos sísmicos

El movimiento continúa

El jefe de la Estación sísmológica de esta capital nos ha enviado la siguiente nota:

«Los sismógrafos de esta Estación sísmológica, han registrado un intenso temblor de tierra de foco lejano, ocurrido en la noche del 6 al 7. Principia el fenómeno sísmico a las 22 h. 26 m. 50 s., verificándose el máximo de las grandes ondas a las 23 h. 3 m. 28 s., con una amplitud instrumental de 10 mm. en la componente E. W. y durante las oscilaciones pendulares tres horas próximamente.

Aunque con muy débil intensidad sigue activo el foco sísmico que conmovió repetidas veces el suelo de Almería en el día de ayer. Una débil secudida del mismo probable origen se ha registrado el día 6 con inicial de movimiento a las 19 h. 45 m. 33 s., que alcanza la máxima amplitud de 1 mm. 8 s. después, terminado a las 19 h. 46 m. 43 s., y repite mostrando debilísima intranquilidad, el mismo foco, con una amplitud de 0,2 mm. a las 7 h. 28 m. 12 s., que dura 27 s. (Tiempo medio civil, Meridiano de Greenwich) Almería 7 Agosto 1913.»

Lo que se dice

POR TELEGRAMA

Rumores y comentarios

Madrid, 7.—Sigue la política muerta, preocupando solamente la huelga de Barcelona y la campaña de Marruecos.

A pesar de la desanimación que hay en los círculos políticos, se asegura que antes de finalizar el presente mes se reconciliarán los romanistas y prifetistas.

Parece que las negociaciones de reconciliación las ha llevado el ministro de Instrucción pública, señor Ruiz Jiménez.

Se dice que en uno de los primeros Consejos que celebren los ministros, tratarán de la reglamentación del juego.

Han sido objeto de comentarios las palabras del ministro de la Gobernación, de cuyo creyendo que el Gobierno abrirá las Cortes.

HOJAS SUELTAS

La opinión del vulgo

Todos creemos contar con ella porque recogemos lo que nos gusta y dejamos lo que nos desagrada para el prójimo, recordando que, como dijo Séneca, todo depende de la opinión. Muchos la buscan en el vulgo. Veamos lo que han dicho de ella hombres eminentes.

Para Rojas ninguna cosa está más lejos de la verdad que la vulgar opinión, y nunca alegre vivirá si por voluntad de muchos toges, porque éstas son conclusiones verdaderas, que cualquier cosa que el vulgo piensa, es verdad; lo que habla es falsedad; lo que reprueba, es bondad. Si Rojas viviese en nuestros días, no tendría que aguzar mucho el ingenio para saber dónde están la vanidad, la falsedad y la maldad. Dónde está la bondad nos lo dicen todos los días ciertos periódicos, y en la calle y en los mitines los vociferadores que turban la paz pública.

Según Saavedra Fajardo, el vulgo torpe y ciego no conoce la verdad si no topa con ella, lo que es muy cierto; y no la conoce porque forma ligeramente sus opiniones, esperando a tocar las cosas con las manos para desengañarse con el suceso, maestro de los ignorantes; y así, quien quisiera apartar al vulgo de sus opiniones con argumentos, perdería el tiempo y el trabajo.

La verdad que proclama Saavedra Fajardo la han conocido todos los demagogos desde Varrón a los que se estilan en las Casas del Pueblo y en otros lugares similares, donde por falta de razón, todo absurdo parece posible, y las promesas se aceptan como si fuesen letras a plazo fijo. Los demagogos conocen aquellos versos de Lope de Vega:

El vulgo es necio, y pues lo paga, es justo hablarle en necio para darle gusto. En necio le hablan, y él lo paga con su dinero, del cual viven muchos demagogos, y a veces también con su sangre.

Las tinieblas de la popular rudeza, según Feijóo, cambian el tenue resplandor de cualquier pequeña luz en lucidísima antorcha. Es verdad, pero lo terrible es que a las veces la luz del fósforo del demagogo la convierte el vulgo en antorcha incendiaria, con la particularidad de que los que han encendido el fósforo no se queman, porque, en cuanto vislumbran la posibilidad del peligro, buscan seguro refugio donde guardarse.

Alguien ha dicho que el vulgo tiene todas las ideas equivocadas y se le dirige con las más groseras patrañas, por poca atención que tengan de verdad, porque es la masa común de las gentes que no se distinguen ni se hacen en nada visibles.

Bacon aconsejaba no ajustarse a la opinión del vulgo.

Calderón dijo de él: Es en su condición El vulgo un disfraz monstruo Que no perdona engaño, Con ser compuesto de todos.

Mazzarino dijo que el vulgo es atraído por lo útil más que por lo honesto. Cierto, y por eso los conductores de masas no le hablan de moral, ni de deberes, ni de patria, ni de familia, sino de todo lo que pueda satisfacer a la bestia humana, porque en ésta se convierte el vulgo para exaltarle y explotarle.

Son muchos en el vulgo, y fuera del vulgo los que no tienen opinión propia, y es fácil que se dejen llevar por los demás, o por el contrato de opinión pública que, como dice Ghamfort, «hace siglos, la peor de las opiniones, que es exacta, porque por lo regular es una potencia formada por la audacia de unos y por la cobardía de los demás.»

Terminaremos recordando a los que, para elevarse, convierten en pedestal al vulgo, estos versos de Fermín Sacristán: Hombres que encumbra la plebe son como hijos naturales, los que en raras ocasiones se envejecen de su madre.

COSAS DE LA DIPUTACION

Acuerdo revocado

Hace pocos días acordó la Comisión provincial que se girara una visita de inspección a varios Ayuntamientos, entre ellos, el de Gérgal.

Ese acuerdo fué revocado anteaayer por lo que respecta al citado Ayuntamiento, dejando de atenderse las razones que muy atinadamente expuso el señor Esteban, único que votó en contra de la disparatada resolución que se adoptó.

Es disparatada ésta, porque justamente el público anhelo, como ahora se dice, reclama una inspección verdad en todos los Ayuntamientos de la provincia, y más escrupulosa en aquellos, como el de Gérgal, que señalan entre los sometidos al abominable régimen caciquil.

Precisamente por ser Gérgal uno de los pueblos que sufren con mayor intensidad los rigores del caciquismo, se ha revocado el acuerdo en que dispusese la inspección de su administración municipal.

Porque son pocos los que leen las amenas referencias de las sesiones que celebra la Comisión provincial, o porque la mayoría se encoje aquí de hombres ante lo que en cualquier parte donde el civismo deje sentir su influjo levanta enérgicas protestas, ha pasado inadvertida la revocación a que aludimos, no obstante de que acusa toda la podredumbre que a los intereses provinciales lleva la política de bajo vuelo que exclusivamente desarrollase y manténesse en Almería.

A esa política, rémora eterna de toda mejora y de todo engrandecimiento, débense los constantes desaires de los altos Poderes a este infortunado país, y la vergonzosa postración en que yace.

Esa política es la causa permanente de que la provincia de Almería constituya una dolorosa excepción entre las restantes de España, en el avance que todas ellas siguen por los caminos del bienestar.

Y es la Diputación, muy principalmente la Diputación, lugar en que se desenvuelve con mayor desahogo y con absoluta inmunidad esa política, reflejo del odioso caciquismo que envilece y mata a nuestro país, el foco de donde se derivan las circunstancias angustiosas que nos afligen y nos abochornan.

Es la Diputación, en que lograron acomodarse todas las vergüenzas de las últimas elecciones provinciales. No hay que añadir más.

El tiempo

Pronósticos

Para los días que restan de la actual quincena de este mes, hace Sfeijoon los siguientes pronósticos.

Del 7 al 8 será bueno el estado atmosférico en la península.

La borrasca que pasará del 9 al 10 por el mar del Norte y Escandinavia y el secundario que desde Francia se dirigirá al Mediterráneo superior, producirán algunas lluvias o tormentas en nuestro N. y NE., con vientos de entre SO. NO.

El lunes 11 se acercarán a las islas Británicas y al NO. de la península depresiones oceánicas que ocasionarán algunas lluvias y tormentas en el NO., con vientos del tercer cuadrante.

El martes 12, habrá en el Golfo de Génova una depresión, y otras persistirán en las islas Británicas y en el NO. de la península. Se registrarán algunas lluvias en nuestro NO. y N., con vientos de entre SO. y NO.

El miércoles 13, la depresión de las islas Británicas se trasladará al mar del Norte, formando un importante centro borrascoso, y la del NO. de la Península avanzará hacia el Golfo de Gascuña. Por la acción de estos elementos se producirán lluvias y tormentas en la península, principalmente desde el NO. y N. hasta las regiones centrales, con vientos del tercer cuadrante.

La borrasca del mar del Norte descenderá por el centro de Europa el jueves 14, y la depresión del golfo de Gascuña estará en el Mediterráneo entre Cataluña y Baleares. Se registrarán algunas lluvias y tormentas en las regiones próximas a dicho mar, particularmente en el NE., con vientos de entre O. y N.

El viernes 15, se hallará la referida borrasca en el Adriático y SE. de Europa, y la depresión de Baleares se encaminará a Argelia, extendiéndose hasta el SO. de la península, donde se formará otra depresión. Doblarán los vientos al N. y NE., y se producirán algunas lluvias y tormentas en Levante, especialmente en la parte S y en Andalucía, con descenso de temperatura.

La huelga de Barcelona

POR TELEGRAMA

Conferencia.—Tranquilidad

Madrid, 7.—El ministro de la Gobernación, señor Alba, ha conferenciado esta tarde repetidas veces por teléfono con el gobernador civil de Barcelona, señor Francos Rodríguez, quien le participó que no se había alterado la tranquilidad.

Habla Francos Rodríguez.—Varios informes

Barcelona, 7.—El gobernador civil

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina

El magnífico transatlántico de la Compañía Antró Americana



El despacho de billetes quedará cerrado

LAURA

de esta provincia, señor Francos Rodríguez, hablando hoy con los reporteros que diariamente le visitan, confirmó que anoche fueron hechas cinco disparos de arma de fuego frente a un depósito de Barrera, habiendo detenido la policía a varios huelguistas.

También anoche estalló un petardo en la Ronda de San Antonio, causando grandes desperfectos en los rieles del tranvía.

La agrupación obrera de Arte Textil ha nombrado presidente accidental al compañero Modesto Ventalló.

En la reunión celebrada por el gobernador civil con los patronos, éstos aceptaron la fórmula de arreglo propuesta por el ministro de la Gobernación.

Dicha fórmula será discutida por los huelguistas en asamblea que celebrarán en el local de la sociedad «La Constancia».

Los cerrajeros han decidido hollar durante veinticuatro horas, para protestar contra la prisión de su presidente.

Nótese corrientes de solución del conflicto, esperándose con ansiedad la respuesta de los obreros.

El número de obreros textilistas en huelga ha aumentado hoy, y también los del ramo de aguas.

El presidente de los huelguistas, compañero Ventalló, ha declarado que desea la terminación del conflicto, y que no cree conveniente el plantamiento de la huelga general.

En una fábrica de vidrio de Badajón ha holgado hoy 300 obreros.

Esta noche celebrarán una asamblea los ferroviarios de la Red Catalana, para acordar la conducta que han de seguir en vista del conflicto de los obreros operarios fabriles.

El gobernador civil muéstrase optimista, esperando que esta noche quede solucionada la huelga.

Pesimismo. — Estadística. — Los anarquistas

Barcelona, 7. — Esta tarde, a las cinco, ha comenzado la asamblea huelguista, desprendiéndose de la actitud de los obreros que no aceptarán la fórmula del ministro de la Gobernación.

Según los últimos datos oficiales, las fábricas paradas son 254, ascendiendo el número de huelguistas a 61.555.

Las familias de los anarquistas detenidos han visitado hoy al gobernador civil para pedirle la libertad de ellos, o, en caso contrario, que sean también detenidas aquéllas.

Los obreros rechazan la fórmula. — La huelga general

Barcelona, 7. — En el mitin celebrado esta tarde por los obreros del Arte Textil en la Casa del Pueblo, han acordado no aceptar la fórmula de arreglo presentada por el ministro de la Gobernación.

Igual acuerdo adoptaron los huelguistas en el mitin celebrado en la barriada de San Martín.

Los delegados obreros visitaron seguidamente al gobernador civil, para comunicarle aquellos acuerdos.

La comisión manifestó al señor Francos Rodríguez que únicamente aceptan la solución, empezando a regir desde mañana las bases formuladas por el ministro.

Añadieron los comisionados que la Junta directiva de la Confederación general del Trabajo se ha encargado de la dirección de la huelga.

Créese que mañana será declarada la huelga general.

El gobernador civil, señor Francos Rodríguez, ha celebrado esta noche una extensa conferencia con el capitán general de la región, señor Weyler.

A última hora

Madrid, 8.1.40. — Al recibir esta madrugada a los periodistas el ministro de la Gobernación, señor Alba, confirmó las noticias pesimistas que se tienen de la huelga de Barcelona.

Dijo que los obreros, además de pedir que las condiciones de la fórmula empezaran a regir hoy, exigen la libertad de los huelguistas detenidos.

—Quiénes se han opuesto a mi fórmula — agregó el señor Alba — no son obreros, son anarquistas.

Declaró que en vista del cariz que presenta el conflicto, el Gobierno se considera irresponsable de lo que suceda.

Insistió el ministro en que a la mayoría de los huelguistas se agrada la fórmula por él presentada, y que los socialistas son los causantes de haberla rechazado.

Terminó recordando que las bases de la fórmula son:

1.ª Garantía del cumplimiento de la ley de 13 de Mayo de 1900, fijando las condiciones del trabajo de la mujer y del niño.

2.ª Jornada máxima de sesenta horas semanales, incluyendo los días festivos.

3.ª Aumentar en los destajos el tanto por ciento correspondiente a la disminución de jornada de trabajo.

4.ª Establecer sanciones contra quienes infrinjan estas disposiciones, que comenzarían a regir el día 30 del próximo mes de Septiembre.

La expectación por lo que ocurra en Barcelona es inmensa.

INFORMACION FRUTERA

El consúl español en Cristianía avisa a los exportadores españoles que en estos momentos la ocasión es excelente para ofrecer a los mercados noruegos las almendras tipo francés de Provenza, calidades «princesa plaine», dorada y montaña.

Las dos primeras son de cáscara muy débil y las últimas de cáscara dura. Las almendras van en barriles como para la uva de Almería, de contenido de 150 a 300 kilos. La clase montañosa va encajada, los 50 kilos.

Por las malas condiciones de la cosecha de Provenza, donde sufrieron el hielo los almendros, los compradores noruegos apenas han comprado todavía.

Los italianos pretenden aprovechar estas circunstancias para ganar el mercado. La almendra debe embarcarse antes del 20 de octubre para que esté en Cristianía a mediados de Noviembre, ya que después de Navidad poco se puede hacer en este artículo.

Anoche no llegaban a 700 los barriles que había en el puerto dispuestos a la carga.

Continúa en puerto a la carga el vapor *Bravo*, notándose gran falta de barriles para hacer las operaciones de carga.

LA CORTE

Regatas

Santander, 7. — Esta tarde, a la una, ha comenzado la regata internacional. El rey don Alfonso va patroneando el balandro «Giralda III» y la reina doña Victoria patronea el «Hispania».

Al comenzar la prueba está lloviendo, siendo, a pesar de ello, extraordinaria la animación.

Cuando termina la regata se celebrará un banquete.

López Muñoz

San Sebastián, 7. — Hoy ha marchado a Santander el ministro de Estado, señor López Muñoz.

Las Regatas. — Banquete. — Brindis

Santander, 7. — La regata celebrada esta tarde, disputándose la copa de la Diputación provincial, ha sido ganada por el balandro «Hispania», que iba patroneado por la reina y la duquesa de la Victoria.

Los balandros «Astura», de Gijón, y «Parroca», de Bilbao, sufrieron averías.

Terminada la prueba, se celebró un banquete en isla Pedrosa, presidiendo los reyes y asistiendo los infantes y personalidades.

El presidente del Club brindó, agradeciendo la presencia de los reyes.

Don Alfonso, también brindó, felicitándose de que se haya restablecido la armonía en el Club Cantábrico.

Los soberanos marcharon a Palacio a bordo del cañonero «Mac-Mahón».

EN RIOJA

Feria y fiestas

Desde el 12 al 17 del mes actual, celebrará el inmediato pueblo de Rioja las siguientes fiestas:

Día 12. — A las seis de la mañana, gran diada por la Banda municipal, que recorrerá las principales calles de la población, desfilando multitud de cohetes. A las 9, inauguración de la feria de ganados con asistencia de las autoridades. A las 9 de la noche, velada en el real de la feria e iluminación eléctrica.

Día 13. — A las 12, reparto de pan a los pobres. A las seis de la tarde, coquetas en la plaza de la Constitución. A las nueve de la noche, velada, iluminación y concierto en el real de la feria.

Día 14. — A las 7 de la tarde, elevación de globos y fantechos. A las 9 de la noche, velada e iluminación en el real de la feria.

Día 15. — A las 6 de la mañana, gran diada. A las 10 de la mañana, solemne función religiosa en honor de la Asunción de la Virgen con asistencia de las Autoridades. A las 12, reparto de pan a los pobres. A las 6 de la tarde, baile popular en la plaza de la Constitución. A las 9 de la noche, velada, iluminación y concierto.

Día 16. — A las 6 de la tarde, variadas coquetas en la plaza de la Constitución. A las 7, elevación de globos y fantechos. A las 9 de la noche, iluminación y concierto en el real de la feria.

Día 17. — A las 6 de la tarde, elevación de globos y fantechos. A las 9 de la noche, velada, iluminación y concierto. A las 11, gran retreta por la Banda Municipal. A las 12, traca valenciana que pondrá fin a las fiestas.

Vida política

Los socialistas

Madrid, 7. — En la reunión celebrada hoy por los socialistas en la Casa del Pueblo, trataron de la disolución de la Conjuración republicana, afirmando que no tiene fuerza para oponerse a la vuelta del señor Maura, y que es ridículo sostenerle el veto.

El domingo se reunirá nuevamente.

Los conservadores

Madrid, 7. — Asegúrese que los conservadores comenzarán en Septiembre una activísima campaña política en provincias.

Telegramas oficiales

Madrid, 7. — En el ministerio de la Gobernación se ha recibido hoy un telegrama oficial del gobernador civil de Badajoz, diciendo que se ha solucionado la huelga de pastores del pueblo de Bienvenida.

Otro despacho oficial del gobernador civil de Albacete, comunica que la policía ha sorprendido en Almansa un garito donde se jugaba a la ruleta.

Fueron detenidos tres «puntos».

Conferencia

Madrid, 7. — Con el jefe del Gabinete, señor conde de Romanones, que se encuentra en Sigüenza, ha conferenciado hoy por telegrama el ministro de la Gobernación, señor Alba, para darle cuenta del estado del conflicto obrero de Barcelona.

Contra Gasset

Madrid, 7. — «La Epoca», en el artículo de fondo de una edición de hoy, ocupase de la campaña iniciada por el periodista señor Delgado Barreto (Taf) contra el ministro de Fomento, por el pantano de Fernán Caballero.

Asesvera las manifestaciones de «Taf», a quien dedica grandes elogios, y dice que estima que no debe darse por terminado este asunto, creyendo, por el contrario, preciso el esclarecimiento de la cuestión, y que el señor Gasset confiese su error, pues es

de una enorme gravedad que se gasten muchos millones inútilmente.

Termina diciendo «La Epoca» que los argumentos aducidos por «Taf» son irrefutables.

El referido artículo está siendo objeto de grandes comentarios.

Mellado

Madrid, 7. — El ex ministro liberal señor Mellado, se propone marchar a Biarritz, para convalecer de la enfermedad que ha sufrido.

Diplomático

Madrid, 7. — Hoy ha llegado a esta corte el embajador de España en San Petersburgo, señor conde de la Viñaza.

Convenio comercial

Madrid, 7. — En el ministerio de Hacienda se reunieron hoy con el jefe de este departamento, señor Suárez Inclán, el subsecretario de Estado, señor González Hontoria, y los directores de Aduanas y de Comercio, para examinar los datos relativos al convenio comercial con Portugal.

Las escuelas de Artes e Industrias

Madrid, 7. — El ministro de Instrucción pública, señor Ruiz Jiménez, ha declarado que dedicará 350.000 pesetas a la instalación de talleres en las Escuelas de Artes e Industrias, para lo cual dirigirá un telegrama a los directores de dichos establecimientos, disponiendo que en el plazo de ocho días le indiquen qué clase de talleres son precisos, según las necesidades de cada localidad.

Circular

Madrid, 7. — El ministro de Gracia y Justicia, señor Rodríguez de Borbolla, ha dirigido una circular a los fiscales de las Audiencias, recordándoles sus obligaciones reglamentarias, en vista de la reclamaciones formuladas por la frecuencia con que actúan en los Tribunales los magistrados suplentes y los fiscales sustitutos.

DE MARRUECOS

En la zona española

La jarka se disuelve

Madrid, 7. — Un telegrama oficial del comandante general de Melilla, recibido hoy en el ministerio de la Guerra, dice que por confidencias del Peñón de la Gomera, sabe que la jarka rebelde se disuelve, retirándose los moros a sus aduares.

Datos

Madrid, 7. — El ministro de Estado ha pedido datos al Alto Comisario de Marruecos, señor Alfau, sobre las protestas formuladas por los comerciantes contra el mal estado de las Aduanas en nuestra zona de influencia.

Moros detenidos. — Tiroteo

Madrid, 7. — Comunican de Tetuan que el teniente Quiroga ha conducido cuatro moros prisioneros.

Fueron detenidos por una pareja de caballería.

Los moros llevaban un burro cargado de armas y municiones para la jarka.

Una pareja de caballería sostuvo un tiroteo con varios moros rebeldes que estaban robando en una huerta próxima a Tetuan.

Uno de los heridos fue muerto y dos resultaron lesionados.

Generales

Madrid, 7. — Hoy ha llegado a esta corte el general López Herrero, que está enfermo.

En breve marchará a Tetuan el general Aguado, para encargarse del mando de la brigada que forman los regimientos de Saiboy y Wad-Ras.

Mejoría. — Entierro. — General. — Captura de moros

Madrid, 7. — Telegrafían de Centa que los heridos que reciben asistencia en el hospital de la plaza, continúan mejorando.

Hoy se ha verificado el entierro del guardia civil Orellana, siendo el acto una grandiosa manifestación de duelo.

Ha regresado a Tetuan el general señor García Menacho.

Fuerzas del regimiento de Vitoria han capturado tres moros rebeldes en las cercanías del río Martín.

Tren sanitario

Sevilla, 7. — Procedente de Cádiz ha llegado hoy a esta capital un tren, conduciendo diez soldados heridos y sesenta enfermos.

Un público numerosísimo tributó a los soldados un cariñoso recibimiento.

Fábrica de cartuchos. — Convoy atacado

Madrid, 7. — Despachos de Tánger dicen que el consúl español ha descubierto una fábrica de cartuchos, habiendo recogido cinco máquinas para cargarlos.

Han sido encontrados numerosos cartuchos mauser y de fusiles de otros sistemas.

Se han recibido noticias de Tetuan, comunicando que al regresar las fuerzas indígenas de Melilla, de la posición de Lanzán, custodiando un convoy, fueron atacadas por los moros montañeses.

No se tienen detalles del combate.

Procedentes de Tetuan han llegado 160 pasajeros a Tánger.

DE MADRID

Francos y Libras

Madrid, 7. — Los Francos y Libras han obtenido la siguiente cotización.

Table with 3 columns: Francos, Libras, and exchange rates for Dia 6 and Dia 7.

Hace frío

Madrid, 7. — La temperatura ha descendido hoy notablemente en esta corte.

Esta mañana llovió, con acompañamiento de truenos.

AIRES DE EUROPA

¡Cuidado con la hora!

¿Es usted puntual a las citas?... ¡No!... Pues ande usted con ojo.

La Prensa francesa relata un caso que le conviene tener presente. Es un caso muy francés.

Un autor dramático, de esos que con el melodrama bajo el brazo son pesadilla y tormento de empresarios, logró al fin, ver realizado su sueño.

Una cita para leer su obra. Naturalmente el autor acudió con puntualidad. Pero más naturalmente aún, el director del teatro no fue.

El autor acaba de enviarle los padrinos. «Mi honor — ha dicho el dramaturgo en ciertos — ha sido vilmente pisoteado por ese miserable... ¡Es mancha que sólo borra la sangre! ¡Al terreno! ¡Al terreno!»

Pero más estúpido todavía es el reciente caso del comerciante inglés Georges Aderon, que citado por carta a una hora determinada para tratar de un asunto, acudió al sitio convenido acompañado de notario y le obligó a levantar acta de la falta de puntualidad del que le citaba, al cual ha llevado a los Tribunales por abuso de confianza!

The time is money, dice, como buen inglés Mr. Aderon, y pide una indemnización de dos libras por minuto perdido.

Pierpont Morgan, el Luis XIV de la banca, decía: —Yo no he hecho jamás esperar a nadie, pero jamás he esperado medio minuto a nadie.

Si la ley debiera ser inexorable con los hombres que no acuden puntualmente a las citas.

En cuanto a las mujeres, no hablemos. Jamás, jamás, jamás están a la hora. Pero les disculpa una razón poderosa.

¡Tienen que abrocharse tantos botones!...

PROVINCIAS

Abel-Azís. — Huelga de marineros

Algeciras, 7. — Hoy ha llegado a Gibraltar el exultante de Marruecos Muley Abd-el-Azís.

Dicen de Sanlúcar que con motivo de la huelga declarada por los marineros, cien embarcaciones han sido varadas.

La huelga del Arsenal

Ferrol, 7. — Continúa sin solucionar la huelga planteada por los obreros del Arsenal.

Se han paralizado los trabajos a bordo del azorazado «España».

Portugueses agresores. — Heridos. — Arresto. — Un accidente

Ferrol, 7. — En la inmediata parroquia de Val, se celebró ayer una romería con motivo de la festividad de la Patrona.

Un grupo de portugueses que trabaja en las minas, tiroteo a los romeros, hiriendo gravemente a José Veiga y a José Méndez.

Dos de los portugueses agresores fueron detenidos y los demás huieron.

Asegúrese que el comandante general del apostadero ha arrestado a un capitán de infantería de Marina, que dirigió una carta imprecisante al ministro del ramo.

Hallándose trabajando en una mina varios obreros, se hundió un terraplén, resultando dos de ellos muertos.

Valencia

Tormenta. — Desgracias

Valencia, 7. — Hoy ha descargado en esta región una horrible tormenta, que ha arrasado las cosechas.

En la capital se desencadenó un viento violentísimo, que arrancó varios árboles en la plaza del Temple, derrumbando también las columnas de cemento de los cables de los tranvías.

Al caer los cables produjeron cruces, oyéndose un horrible chisporroteo.

Para evitar accidentes, la guardia civil acordó dicha plaza.

Numerosos aleros de tejados y persianas fueron arrancados por el huracán.

Varias personas han sufrido accidentes.

Alicante

Toros

Alicante, 7. — En la corrida de toros celebrada hoy en esta plaza, se lidiaron cuatro de la ganadería de Veragua y cuatro de la de Santa Coloma.

Fuertes quedó bien en sus dos toros. Bombita y Machaquito estuvieron superior en uno y regular en otro.

Gallo quedó colosal.

El Nuncio

Vitoria, 7. — Hoy ha llegado a esta capital el Nuncio de Su Santidad en Madrid, Monseñor Ragonesi.

Fue recibido por la autoridad. El Nuncio visitó la catedral, asistiendo luego a una fiesta celebrada en su honor en el centro obrero.

Badajoz

Donativo. — Armas

Badajoz, 7. — El Cardenal Arzobispo de Toledo ha enviado al Episcopado portugués 28.789 pesetas, producto de una suscripción abierta para socorrerlo.

Según las gestiones para descubrir armas de los revolucionarios portugueses.

La felicidad y el tabaco

He hecho una importante observación: cuando el señor fuma su pipa toda la familia se encuentra dichosa.

La pipa, y, en general, el tabaco, es un elemento de felicidad conyugal, a condición, por supuesto, de que la señora no deteste el olor de la planta de Juan Micot.

Notad que los hombres que no fuman son impacientes y pendenciosos. A lo menos es mi parecer... y también el de Miss Arabella Spencer, conferenciante muy aplaudida en Inglaterra.

Miss Arabella acaba de sostener brillantemente la tesis siguiente: «De la necesidad de fumar para vivir mejor», desarrollando, con las más persuasiva elocuencia, una idea que resumo en esta forma: —Señoritas: no os caséis, bajo ningún pretexto, con un hombre que no fume!...

En efecto, todo marido, pronto a entrar en cólera y hacer volar los platos por el aire, se convierte en el hombre más dulce del mundo, desde que luego de comer enciende su pipa. Y después de todo, nada más lógico: el placer de fumar es un acto de quietud, de beatitud, de deleite, soñador y contemplativo... La impaciencia y el mal humor se disipan en el azulado humo que sube en espirales hacia el techo.

El cigarrillo permite todavía algún tanto de nerviosidad, y el puro mismo no es del todo incompatible con un resto de cólera... Pero la pipa... ¡oh la pipa!... la pipa es paciente, optimista, circunspecta. ¡Dichosas las mujeres cuyos maridos fuman en pipa! Pero muchas de ellas ¡ay! no conocen su dicha; que, digo, la destruyen voluntariamente; cuando el señor hace ademán de encender la pipa, le dice la señora con un aire áspero: —¡Ya vas a apostar otra vez el cuarto!...

—¡Apostaré lo que me dé la gana... Así y todo, mi pipa huele tan bien como tu pachuli!

Y los esposos se ponen a disputar... Pero que reciba el señor autorización para poder fumar, y, al momento, vuelve todo a entrar en orden.

Libras esterlinas

Cotización en Almería

El 7 de Agosto de 1913

PAGARON { 27,32 cheque
27,37 a 8 div.

Salvador Romero y hermano

BANQUEROS

NOTICIAS GENERALES

Registro civil

En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos. — Antonia Linsres Jurado, José Ramírez Rivera, Carmen Vázquez Martínez, Francisco Estrada Segura y Francisco Hernández Rull.

Defunciones. — María Pérez López, José Tijeras López, Antonio de Haro Campoy y José Martínez Fernández.

Para una subasta

Don José Alcaraz Giménez, ha presentado en el Gobierno civil un pliego para optar a la subasta de las obras de prolongación del Andén de Costa de Levante, de esta capital.

Real orden

En el Gobierno civil se ha recibido una Real orden relativa a la forma de hacer las inscripciones de los automóviles que circulan por las carreteras de España.

Un robo

En la noche del día 5 del presente mes fué escaldado el edificio de la fábrica de harina que existe en la barriada de Casa Blanca, del término de Vicer, llevándose los ladrones 725 pesetas que encontraron en la casa.

La Benemérita de Roquetas práctica diligencias para descubrir los autores del robo.

Una denuncia

El encargado de la Acaquia de la Solana, del término de Illar, Camilo Salvador Sánchez ha denunciado a la Guardia civil de este puesto, que el vecino de Ráfol, Miguel González Mota, ha regado sus terrenos con cuatro horas de agua que no le pertenecían.

Niño perdido

Los pesos

Equivalencia de pesos marroquíes a españoles: La unidad de peso en Marruecos es el kantar...

dos de distinta manera que los demás, bien por la buena calidad del terreno...

De Hacienda

La dirección general del Tesoro ha dispuesto que se anuncien las vacantes de recaudadores existentes en distintas zonas de la provincia de Almería...

Las cosechas

La cosecha de cebada al iniciarse el último período de madurez, sufrió tan rudo golpe que vino a quedar reducida a una escasa compensación de la sembradura...

Hoy se pagará en la Delegación de Hacienda un libramiento de 369'90 pesetas expedido a don Adolfo Viciana.

Se ha concedido a don Juan Martínez Dacosta, cabo retirado de la Guardia civil, la pensión mensual de 41'06 pesetas.

También se ha concedido pensión mensual de 28'02 pesetas al carabiniere retirado Francisco Galera Martínez.

Los exploradores de España

Orden general para la expedición del día 10 de Agosto. El domingo día 10 del corriente se efectuará una expedición al Mami...

idos por sus instructores y auxiliares, marcharán los citados grupos a la Estación del ferrocarril de Sierra Alhamilla...

Los exploradores llevarán al almuerzo flambre en el morral, y si algunos quisieran unirse para guisarlos en el campo...

A la llegada al campo, de cada una de las expediciones, y una vez elegido sitio adecuado o instalados para viaquear...

Después del almuerzo tendrán los exploradores descanso que deberán dedicar a sextear.

Alas 3 y media se reunirá en los Almendros bajos para el ensayo general del himno bajo la dirección del señor García Martínez...

No se permitirá la entrada en el campamento más que a los señores socios protectores y sus respectivas familias.

Los señores socios acreditarán su cualidad ostentando la insignia de la Asociación, sin cuyo requisito no será permitida la entrada.

Las insignias se expenden en casa del señor Vicepresidente don Juan Moldero, Real 16, al precio de 3 pesetas.

Los señores instructores cuidarán por medio de guardias convenientes de evitar que nadie extraño a la tropa o miembros del Comité se acerque a la zona en que acampe cada grupo.

Del Ayuntamiento

Municipal: Ha sido nombrado guardia municipal, José Díaz Magaña. Comisión: Hoy se reunirá en el Ayuntamiento la Comisión de Ornato. Permiso: Don Carmelo Briñón ha pedido permiso a la alcaldía para hacer una reforma en las...

puerías de su establecimiento, sito en el Paseo de San Luis.

Citacion

Han sido citados don Antonio Delgado Martínez y don Diego Garmona Ruiz, para que comparezcan esta mañana en la alcaldía a fin de que examinen ciertas diligencias que les interesan.

De quintas

Por segunda vez se recuerda a todos los mozos de las dos secciones de esta capital, de la quinta del año actual, que facron declarados soldados, la obligación que tienen de presentarse inmediatamente en el negociado de quintas del Ayuntamiento...

Compañía del Sur de España

La Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España pagará a los portadores de obligaciones de Linares-Almería de renta variable un dividendo de pesetas 4'50 (mediante deducción de los impuestos) por razón de los ejercicios atrasados y cerrados al 31 de Diciembre de 1911.

Para hacer efectivas dichas 4'50 pesetas, los portadores presentarán sus títulos para proceder al canje de la hoja de los cupones atrasados por la de los cupones corrientes.

Dicho canje y consiguiente pago del cupón se efectuará a partir del 1.º de Agosto en las oficinas de la Compañía en Almería, Granada y Madrid.

ESTAFETA

- G. G.—Albóx.—Dos recibos a s. c. S. C.—Alhama.—Cuatro idem idem. L. E. L.—Adra.—Tres idem idem. F. G.—Alboloduy.—Nueve idem idem. D. M. L.—Alcúzar.—Dos idem idem. J. M.—Cantoria.—Tres idem idem. F. H.—Carboneras.—Tres idem idem. J. V.—Doña María.—Dos idem idem. J. S.—Garrucha.—Tres idem idem. N. L.—Huércija.—Dos idem idem. J. N. M.—Institución.—Diez idem idem. J. R.—Lubrin.—Dos idem idem. S. V.—Lucanina.—Tres idem idem. R. H.—Nijar.—Una factura y cinco idem idem. A. M.—Oris.—Siete idem idem. F. J. A.—Olula.—Cuatro idem idem. C. E.—Rágol.—Tres idem idem. J. G.—Serón.—Dos idem idem. G. de T.—Terque.—Dos idem idem.

Peregrinación nacional del Magisterio a Roma

Advertencias importantes

1.º Conviene recordar que los peregrinos pueden pertenecer a una de estas dos clases o series, A y B.

A la serie A pertenecen los que abonaron los gastos de ferrocarril desde Valencia o Barcelona a Roma, ida y vuelta, más su manutención, hospedaje, propinas en el hotel y coche a la estación.

A la serie B pertenecen los que sólo abonaron el ferrocarril, siendo de su cuenta los demás gastos.

2.º Los precios de los billetes de la serie A son: en primera, 410 pesetas; en segunda, 200, y en tercera 215.

Y los de la serie B son: en primera, 225 pesetas; en segunda, 155, en tercera 99.

3.º Estos precios son susceptibles de modificación; pero sólo en sentido favorable a los peregrinos.

4.º No se crea que los peregrinos de la serie B son de peor condición que los de la serie A, pues hay muchas personas que, por varias razones, se han inscrito en la serie B, pudiendo hacerlo en la otra.

Hay personas arrogadas que saben comer con mucha economía, y con 99 pesetas más hacen un magnífico viaje.

Para favorecer a estos peregrinos, la Junta procurará buscarles hospedaje muy económico y a satisfacción en casas de toda confianza, especialmente en Roma, de las cuales proporcionará nota detallada oportunamente.

6.º La inscripción cuesta a todos cinco pesetas, que luego se rebajan del total importe; aquellas se abonarán inmediatamente y el resto poco antes de la fecha de partida.

7.º Para la mejor marcha de estos asuntos, deben pedirse las inscripciones al secretario de la Junta de la Peregrinación, don Antonio Cremades y Bernal, a cuyo nombre deben dirigirse los giros y la correspondencia, el domicilio de la Peregrinación, en la Academia Universitaria Católica, plaza del Progreso, 8, en la corte.

8.º Por último, ya que se ha prorrogado el plazo de inscripciones, no se debe dejar para última hora el pedirlos, lo cual es muy importante para evitar errores y perjuicios a los peregrinos, cosa irremediable con las aglomeraciones de última hora.

AUDIENCIA Y JUZGADOS

Vacante: Se halla vacante el cargo de secretario suplente del Juzgado municipal de Albóx.

Movimiento carcelario: Ayer ingresó en la cárcel Juan Campos

Exámenes de procuradores

Quedaron reclusos anoche en dicho establecimiento 43 hombres y 3 mujeres.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes al Ilmo. señor Presidente de dicha Audiencia, dentro de los quince primeros días del próximo mes de septiembre, en la forma que termina el artículo 4.º del Reglamento de 18 de Abril de 1912, acompañadas de los documentos prevenidos en el artículo 5.º del mismo.

MILITARES

Músicas mayores: En breve se publicará una convocatoria para cubrir diez plazas de músicos mayores del ejército.

Los exámenes serán probablemente en Noviembre próximo.

Gran café Variedades

Helados para hoy: Limón, mantecado, horchata, pan de España, naranja, leche merengada, turrón y fresa.

Unico depósito para la venta en botels de la acreditada cerveza «La Cruz del Campo».

Ricos bizcochados. Chocolates especiales. Esquisto café. Prontitud y esmero. Servicio a domicilio.

TELEFONO NUM. 96

Consulta de enfermedades de los ojos

A CARGO DEL Doctor D. Rafael Aráez

Médico del Hospital provincial, ex interno de los Hospitales de la Santa Cruz y de la Princesa.

Consulta de ocho a diez y de dos a cinco. Gratis para los pobres, todos los días de ocho a diez.

Gerona, 28, esquina a la calle Real

Doctor Manuel Marín

Especialista en enfermedades de los ojos Oculista del Hospital Provincial

Consulta de 7 mañana a 1 tarde y de 1 a 6 tarde. Gratis: lunes, miércoles y viernes de 1 a 6 de la tarde.

Puerta de Purchena, antigua casa de José Rodríguez Ramón

Compañías Hamburguesas Americana y Sudamericana.---Vapores correos alemanes.

Para Montevideo y Buenos Aires el vapor Valencia. Para Montevideo y Buenos Aires, el trasatlántico Bahía Blanca. Los pasajeros para este vapor saldrán de Almería por tren el día 12 de Agosto...

Gran fábrica de pan La Virgen de Cavite. En esta antigua e importante fábrica de pan de don Juan Amate, se elabora toda clase de pan y se sirve a domicilio...

Francisco Gutiérrez PRACTICANTE Lope de Vega, 13 José Gil CALLISTA Calle de San Pedro, núm. 7

Banco Español de Crédito SOCIEDAD ANONIMA Capital 20.000.000 de pesetas Compra de Libras en Almería Cheque s/ Londres 2 céntimos por bajo de la cotización oficial.

ESTOMACAL Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. DIARRREAS disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases.

Academia Rogerio-Camazón Especial de Derecho y Filosofía y Letras Jacometrezo, 66, (Plaza del Callao).-Madrid Este Centro de enseñanza, el primero de los de su clase en Madrid, admite alumnos internos y externos para la carrera de abogado.

Vapores correos españoles de Pinillos, Izquierdo y C.ª-CADIZ Servicio fijo y rápido con dos salidas mensuales El magnífico vapor correo trasatlántico, con telegrafía sin hilos, VALBANERA Saldrá del puerto de Almería el día 27 de Agosto de 1913, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Vapores correos franceses de la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur Servicios fijos, rápidos y directos los días 2, 12 y 22 de cada mes, por el puerto de ALMERIA para el transporte de pasajeros con destino a BRASIL, URUGUAY y ARGENTINA, con los magníficos y modernos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telégrafo sin hilo. FORMOSA, PAMPA, PARANA, PLATA, SALTA Y VALDIVIA. FRANCE PARANA ALGERIE

AGUAS DE CESTONA Aguas indicadas con éxito maravilloso en las enfermedades del hígado, intestinos, riñón y estreñimiento. Para los cólicos hepáticos es necesario el uso de las aguas de Cestona, fuera de la temporada oficial, y su curación es definitiva.

CHOCOLATES DE QUINTIN RUIZ DE CAUNA Vitoria (Alava) Envíos a todas partes.

EL CISNE Para demostrar que la CASA PINILLOS es la que más novedades presenta siempre, visitad su escaparate y en él encontraréis las últimas novedades para teatro en blusas de seda sprit, adornos de cabeza, diademas, abanicos y echarpes. Exclusiva en el corset PARIS, predilecto de las señoras por su comodidad y buena forma. 24, Príncipe Alfonso, 24.

¿NECESITA V. LENTES, E IMPERTINENTES, CRISTALES FINOS, ROCA PRECISIÓN, MONTURAS NIQUEL, CHAPADAS Y ORO? Gran surtido en termómetros clínicos y baño. Aparatos Óptica y Física. SE HACEN COMPOSTURAS PEREZ Y SANTOS Paseo del Príncipe, 14.-ALMERIA

Prensa oficial

La Gaceta

La recibida ayer publica lo que sigue:
Ministerio de Gracia y Justicia.—Real decreto disponiendo que los opositores a la Judicatura y al Ministerio fiscal aprobados sin plaza, continúen ocupando, por riguroso orden de calificación, los Juzgados de primera instancia de entrada que resulten vacantes hasta que haya transcurrido el año de práctica que han de efectuar.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real decreto aprobando las Instrucciones para el ejercicio del protectorado del Gobierno en la Beneficencia docente particular.

Otro concediendo subvenciones a los Ayuntamientos que figuren en la relación que se publica para la construcción de edificios escolares.

Boletín Oficial

El de ayer publica lo que sigue:
Circular del Gobierno civil a los Alcaldes de la provincia, recordándoles contribuyan a la suscripción abierta para erigir una estatua a Vasco Núñez de Balboa.
—Decretos de admisión de vavios registros mineros.
—Providencias de único grado de apre-

mió dictadas por la Delegación de Hacienda contra las zonas de Sorbas y Purchena, por sus descubiertos con el Tesoro, sobre diferentes conceptos.
—Circular a los Ayuntamientos, comitiéndoles con responsabilidad el no cumplimiento del servicio que se les indica.
—Continuación del pliego de condiciones para la subasta de los productos de los montes del distrito forestal de Almería en el año de 1913 al 14.
—Avisos a los navegantes.

Boletín religioso

Santos de hoy, viernes.—Santos Ciríaco, diácono y mártir, Largo, Esmaragdó y otros, mártires; Merino el viejo, mártir; Emiliano y Mirón, obispos.

Santos de mañana, sábado.—Santos Dedicación de la Catedral de Segorbe, Santos Román, Secundiano, Marcelino, Firmo, Rústico, Veriano, Numidico, Juliano, Marcelino y compañeros mártires; Domitiano, obispo y confesor; santa Eunomina, mártir.

Cultos de hoy, viernes.
Iglesia de Santo Domingo.—Continúan los cultos del mes consagrado al Querúbico Patriarca.
Por la mañana, a las 7 y media, Misa y Comunión en el altar del Santo y Comunión

general de la Venerable Orden Tercera y demás fieles.
Al oscurecer, Exposición menor, Rosario, Ejercicio y Reserva.
Santo Rosario.—Se rezará en todas las parroquias, a las siete y cuarto de la tarde, haciéndose al final en la de Santiago el ejercicio diario en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.
Via Crucis.—Hoy, y los viernes siguientes, se hará el ejercicio del Via Crucis y habrá plática doctrinal, a las siete de la tarde, en la Iglesia del Sagrado Corazón.
Hijas de María.—La Congregación de las Hijas de María establecida en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, celebrará el segundo domingo, día 10 de Agosto, a las siete y media, la Comunión general mensual. El día de vista se hará en esta iglesia ante la Imagen y comulgando.

MINERIA

Registro

Don Francisco Santaolalla Inigo, en nombre de don Juan B. Deldgado Belmonte, ha solicitado veinte pertenencias de mineral de hulla con el nombre de Anita, núm. 32.990, del término Vélez Blanco, en el paraje llamado Barranco del Inferno.

Depósitos
Don Francisco Santaolalla Inigo ha constituido los depósitos necesarios para responder de las operaciones facultativas que se verifiquen en sus registros Los Holandeses, número 32.924 y Demasia a los Holandeses, número 32.925, del término de Alcóntar.
También don Antonio Delgado Muñoz y don José Gallego Gallego han constituido los Depósitos que marca la ley para las operaciones de sus registros Mi Maria, número 32.921, del término de Vélez Rubio, y San Sebastián, número 32.920, de Finana.

Pagos al Estado
Don José Vicente López ha presentado los pliegos de papel de pagos al Estado necesarios para satisfacer los derechos del título de propiedad y pertenencias demarcadas al registro minero Segundo, número 32.426, del término de Pechina.

MOVIMIENTO MARITIMO

Buques admitidos
Vapor Círvana, procedente de Cartagena, con carga general y 5 pasajeros para este puerto.
—Idem Sevilla, procedente de Málaga,

con carga general y 33 pasajeros para este puerto.
—Idem Altor, procedente de Garrucha, en la tarde.
—Laud Santiago, procedente de Torroviella, con patatas.
Buques despachados
Vapor Círvana, para Málaga, con carga general y pasajeros.
—Idem Sevilla, para Cartagena, con carga general y pasajeros.
—Idem Altor, para Santander, con sal.
—Idem Bravo, para Liverpool, con frutas.
—Laud Santiago, para Gibraltar, con efectos.

—El Navarra saldrá hoy, admitiendo carga y pasajeros para Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Feliú, Palamós y Marsella.
—El Vicente Puchol saldrá el día 11, admitiendo carga y pasajeros para Melilla.

Varas de adella para harriles de uva

Calidad superior
Informes y precios:
Felipe Iribarne.-Reina, 23

No comprad vuestros calzados sin conocer nuestras clases y precios. Podemos ofrecer al público grandes existencias de todas clases de calzado desde los más económicos a los más caros. Especialidad en las medias, para las que empleamos los mejores materiales conocidos hasta el día. Precios sin competencia. Calzado para caballero desde 8 pesetas y para señora desde 2 pesetas. PEDRO PLAZA GRANADOS Paseo del Príncipe, 13

Tortoni
Botanda de la Plaza Circular. Frente al Teatro Triunfo. TELEFONO 225
PLATOS DEL DIA
Paella a la valenciana, lomo a la española, calamars al Jerez, ríñones a la marinera, pollo a la gallega. HELADOS
Mantecado, turón, bizcochada, puskat, rocof, barquillos rellenos, horchata, limón y naranja.

La Unión Marine

Compañía inglesa de Seguros marítimos, de transportes y de valores. Fundada en 1863 y establecida en España desde 1891. Fondo de reserva: Ptas. 7.500.000. Inversiones: Ptas. 20.995.297. Sinistros y averías pagados en 1912: Ptas. 9.921.243. Dirección de la Sucursal española.—MADRID. Apertura de pólizas para barriles de uva. Delegado para la provincia de Almería: JOSE SALAZAR MENENDEZ NAVARRO RODRIGO, 20

Banco Hipotecario de España

Préstamos al 4,45 por 100 anual. AGENTES: Salvador Romero y Hermano. Paseo del Príncipe, núm. 10.

EL DIA

Compañía anónima de Seguros. MADRID. Incendios, Marítimos. Apertura de pólizas flotantes para exportación de uvas.—Sólidas garantías. Agente general ENRIQUE ROCAFULL, Martínez Campos, 8.

No más purgas

Supositorios VICTORIA a la glicerina solidificada. Los Supositorios VICTORIA constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedad tan molesta como es el estreñimiento. Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil. 2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales. 3.ª Derretimiento completo. 4.ª Acción osmótica y descomestiva, y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación. 5.ª La tolerancia perfecta del intestino para los Supositorios VICTORIA.—Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1'50. Depositario en Almería, Dr. VIVAS PEREZ

Advertisement for Singer sewing machines. Includes text: 'NUEVO ESTANTE A PEDAL CON FRICCIONES de BOLAS de ACERO', 'MAQUINAS SINGER PARA COSER', 'VENTA ANUAL: 2.000.000 DE MAQUINAS', 'ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO', '4. Puerta de Purchena, 4'.

Advertisement for gold coins and foreign banknotes. Text: 'Compra de toda clase DE Monedas de oro y Billetes extranjeros. Salvador Romero y Hermano. Paseo del Príncipe, núm. 10'.

Advertisement for La Unión y El Fénix Español insurance company. Text: 'Compañía de seguros reunidos. CAPITAL SOCIAL 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios. SALVADOR ROMERO Y HERMANO. PASEO DEL PRINCIPE NUM. 10.'

Advertisement for Colegio de la Purísima Concepción. Text: 'Colegio de la Purísima Concepción ALMERIA. En este antiguo y acreditado establecimiento de enseñanza se ofrecen a los padres de familia cuantas ventajas puedan encontrar en otros colegios.'

Para carteros

Se venden en esta Administración: Libretas para giro postal.—Idem para valores. Su precio: 0'30 Ptas.

Advertisement for American Petroleum. Text: 'Petróleo Americano. Locsion Higiénica perfumada para el pelo. Precio 1'50 pesetas frasco'.

Advertisement for 'El Angel en la Familia'. Text: 'Acaba de publicarse esta hermosa obra que mereció un Breve del inmortal León XIII y la aprobación de muchos señores Obispos.'

Advertisement for 'REUMATICOS?' medicine. Text: 'Si queréis ver desaparecer vuestros dolores, usad el BALSAMO VICTORIA'.

Advertisement for candles. Text: 'Velas de cera para el culto. Calidades litúrgicas garantizadas. Marcas registradas: "MAXIMA" y "NOTABIL".'

Folleón de LA INDEPENDENCIA (17)

Estrella del Mar

Historia de la Virgen María. POR Isabel Chelz y Martínez. Virgen al salir del establo de Belén, fué presentarse con su divino Hijo en el Templo. ¡Cuán admirable fué en esta ocasión la humildad de María! exenta del cumplimiento de la ley por su alta dignidad de Madre de Dios, quiso, no obstante, someterse a ella, y el Eterno aceptó su humillación como un nuevo diamante para la inmortal corona que le estaba reservada.

En el primer patio del Templo; al ver al Niño, trémulo y vacilante, levantó los ojos al cielo y exclamó: —Ya puedes, Señor, dejar morir en paz a tu siervo, porque mis ojos han visto el Salvador prometido de Israel. Después, sus manos temblorosas tendidas a la Virgen madre, parecían suplicarle le permitiese tomar en sus brazos al Mesías deseado: María descendió a su mudo ruego, y por algunos instantes el helado pecho del anciano se templó con el suave calor que irradiaba el divino Sol de justicia. Estremeciéndose Simeón profundamente, y sus ojos, que no acertaban a separarse del tierno infante, se volvieron a María llenos de lágrimas. —¡Oh, Mujer, exclamó, este Niño, nacido para salvación de muchos, hará que pase tu corazón un dolor agudo como el filo de una espada! María sintió al escuchar esta lígubre profecía una pena imposible de explicar. Desapareció el color de sus mejillas: palpitante y trémula, fijó sus ojos en Jesús, como si temiera perderlo en aquel momento, y abundantes lágrimas bañaron su rostro pálido, pero lleno de sumisión a la voluntad de Dios. Ana la profetisa se acercó al grupo que formaban Simeón con el Niño en los brazos, María dolorosamente con-

movida, y José, cuyo venerable rostro expresaba también honda pena: al ver a Jesús, transportado su espíritu, con proféticas revelaciones, empezó a alabar al Señor en altas voces y salió del Templo para anunciar el nacimiento del Mesías a todos los que esperaban la redención del pueblo amado de Dios. José tomó al Niño y se dirigió con él a la sala de los primogénitos: el Sacerdote que debía recibirle, hombre material a pesar de su elevado ministerio, ni aún puso atención en el divino Infante. Las palomas fueron ofrecidas en sacrificio; la ley estaba cumplida y los santos Esposos se retiraron. El recuerdo de la profecía de Simeón quedó indeleble en el alma de María, para amargar todos los gozos de su amor de Madre, como la arena de un lago enturbia el agua al más leve movimiento. —¿Concluiste ya?, preguntó Angela, tristemente conmovida. —Si, hija mía, el haber velado anoche hasta muy tarde al enfermo, ha hecho que despertemos harto avanzada el día; los rayos del sol caen sobre nosotras como torrentes de fuego, y sabes que mi salud es delicada. Des-

pidete de nuestra tierna Madre y vamos. Angela suspiró, pero se apresuró a obedecer. DIA XIV. Ayer, querida hija, decía María, no me sentía muy buena, y esta fué la causa porque no añadí algunos consejos a lo que te referí. La humildad de la Santa Virgen debe ser el ejemplo que imites siempre; al humilde no sólo le están prometidas todas las felicidades del cielo, sino que en la tierra, su vida es dulce y apacible, como la corriente de un arroyo, que sólo encuentra flores en su camino. La mujer altanera es odiosa a todos y hace desgraciados a cuantos la rodean: la buena y sumisa es corona de sus padres, espejo de su esposo y dechado de sus hijos. Escúchame ahora y compadécete a la hermosa Estrella del mar, porque las aguas de la tribulación empiezan a crecer. Huida a Egipto Degollación de los inocentes La noche envolvía al mundo en el misterio de sus sombras.

En la humilde morada de José y María reinaba profundo silencio y dulce tranquilidad. Después de un día de rudo trabajo, José dormía con el sosiego del varón justo; sus ensueños le mostraban al Niño rodeado de luces celestiales, esperanza de los hombres, gloria de los cielos y salvación de Israel. La voz del Angel vibró segunda vez en su oído. —Levántate, José, decía el celestial mensajero, toma al Niño y a su Madre, huye a Egipto, y permanece allí hasta que el Señor te mande volver. Herodes busca a Jesús para quitarle la vida. Y desapareció. Como el peregrino, que despierto al primer rugido de la tempestad sacude sus entumecidos miembros y trata de ganar con rapidez el tiempo que perdió en el descanso, José, activo siempre que se trataba de obedecer a Dios, no murmuró una queja contra el feroz tirano, y preparó inmediatamente la marcha sin despertar a María, pues quería dilatar, cuanto pudiera, la justa alarma que iba a sentir la pobre Madre. Y desapareció. Como el peregrino, que despierto al primer rugido de la tempestad sacude sus entumecidos miembros y trata de ganar con rapidez el tiempo que perdió en el descanso, José, activo siempre que se trataba de obedecer a Dios, no murmuró una queja contra el feroz tirano, y preparó inmediatamente la marcha sin despertar a María, pues quería dilatar, cuanto pudiera, la justa alarma que iba a sentir la pobre Madre. Y desapareció. Como el peregrino, que despierto al primer rugido de la tempestad sacude sus entumecidos miembros y trata de ganar con rapidez el tiempo que perdió en el descanso, José, activo siempre que se trataba de obedecer a Dios, no murmuró una queja contra el feroz tirano, y preparó inmediatamente la marcha sin despertar a María, pues quería dilatar, cuanto pudiera, la justa alarma que iba a sentir la pobre Madre. Y desapareció. Como el peregrino, que despierto al primer rugido de la tempestad sacude sus entumecidos miembros y trata de ganar con rapidez el tiempo que perdió en el descanso, José, activo siempre que se trataba de obedecer a Dios, no murmuró una queja contra el feroz tirano, y preparó inmediatamente la marcha sin despertar a María, pues quería dilatar, cuanto pudiera, la justa alarma que iba a sentir la pobre Madre. Y desapareció.

asno, llenó de agua algunos odres de cuero, reunió pan y dátiles, unos provisiones que en su pobreza tenían, y dispuesto todo, se dirigió a la habitación donde descansaba María para participarle el peligro y la necesidad de ponerse en camino al instante. La Virgen dormía, y estrechó a su pecho y ceñido con sus brazos, el Niño mezclaba a la de su Madre la respiración tan leve, que apenas se percibía. Una lámpara derramaba sobre este divino grupo débiles resplandores. José indeciso, no acertaba a furtar aquella dulce tranquilidad; al fin dominó su emoción, despertó a María y le comunicó el mandato del Angel. Sorprendida y aterrada, pero humilde y obediente, Ella levantó el cielo sus ojos para pedir fuerzas al único que podía dárselas; ocultó en el regazo al Niño, cuyo dulce susurro continuaba, y se puso en marcha. La débil claridad de las estrellas apenas bastaba para mostrarles los mil peligros del camino; ¿quién pudiera pintar sus angustias! El rumor de la brisa, el paso de un reptil sobre las hojas secas, un sólo de los mil ruidos de la naturaleza, helaba de terror el corazón de los esposos, tan puros y amantados del tierno ser que Dios había confiado a su cariño; por todos lados